



**INFORME DE ACTIVIDADES CORRESPONDIENTE A
LA DIRECCIÓN GENERAL DE DESARROLLO
ECONÓMICO**

CUATRO TRIMESTRE DE 2021

TULUM



INFORME DE ACTIVIDADES CORRESPONDIENTES AL CUATRO TRIMESTRE DE 2021 DE LA DIRECCIÓN GENERAL DE DESARROLLO ECONÓMICO

I. INTRODUCCIÓN

La Dirección General de Desarrollo Económico, está encaminada a cumplir con las facultades otorgadas y tiene como propósito generar el crecimiento económico del Municipio a través de acciones y programas generados por la dirección, con apego a las disposiciones legales reglamentarias, trabajando de manera conjunta y coordinada con la diferentes dependencias para la transformación e innovación de la economía de los inversionistas, dueños de negocios y la ciudadanía en general.

II. OBJETIVO

Esta Dirección General tendrá, en términos generales, la función de impulsar los proyectos de promoción económica que de acuerdo a su naturaleza el municipio pueda desarrollar, tomando en cuenta su viabilidad y sustentabilidad, apoyando bajo estos principios las iniciativas presentadas por los particulares y dando preferencia a aquellos proyectos de mayor impacto social y que busquen el fomento agropecuario, la promoción comercial e industrial y de servicios, así como la proyección turística del Municipio de Tulum.

III. ACCIONES DESARROLLADAS

Durante este **cuarto trimestre de 2021**, correspondiente al primer trimestre de la administración 2021-2024, se trabajó en las diferentes áreas de oportunidad que se detectaron desde el momento del ingreso, esto con la finalidad de mejorar en la calidad de los servicios que ofrecen a la ciudadanía, siendo estas las siguientes:

a) Mes de Octubre

9 de octubre: En coordinación con la Dirección de mejora regulatoria se lleva a cabo la capacitación "El servir inicia con el sonreír" dirigido a las ventanillas de atención.



TULUM



Imagen 1.- Desarrollo de curso de capacitación.

12 de octubre: Se realiza recorrido en conjunto con la Dirección de comercio, en la zona arqueológica de Tulum para conocer el estatus de los módulos turísticos y de información, regulación de ambulante en la zona.



Imagen 2.- Recorridos por el acceso de la zona arqueológica para verificar las actividades que se desarrollan.



15 de octubre: Se realizó recorrido en la zona maya junto con el Director de Fomento Agropecuario, para iniciar trabajos de reunión con los artesanos, agricultores, visitar los invernaderos y conocer su situación y empadronarlos.



Imagen 3.- Recorridos en zona maya donde se visitó invernaderos y se platicó con agricultores y artesanos.

21 de octubre: Se promueve la primera Feria del empleo en coordinación con la Dirección de SITASEM y la Asociación de recursos humanos con la finalidad de acercar más de 500 vacantes de empleo a la comunidad.



Imagen 4.- Inauguración de feria de empleo.



TULUM

25 de octubre: Se asiste y coloca a la Dirección de Desarrollo Económico en la mesa interinstitucional IEEA.



Imagen 5.- Asistencia a la mesa interinstitucional IEEA.

26 de octubre: Se asiste y lleva a artesanos y artesanas a la Ciudad de Chetumal las cuales obtuvieron 5 galardones en el IV concurso "Chuy K'kaab convocado por SEDE.



Imagen 6.- asistencia en la ciudad de Chetumal a premiación de artesanos de Tulum.

29 de octubre: Se asiste a reunión con el Presidente municipal Marciano Dzul Caamal y la directora de SEDE maestra Rosa Elena Lozano Vazquez en la cual se plantea seguir impulsando los sectores productivos de nuestro municipio.



Imagen 7.- Reunión de trabajo con la Directora de la Secretaría de Desarrollo Económico del Estado.

30 de octubre: Se participa en la convocatoria realizada por el Municipio para el concurso de altares en conmemoración al día de muertos.



Imagen 8.- Participación en el concurso de altares convocado por el Municipio de Tulum.



b) Mes de Noviembre

3 de noviembre: Se realiza una investigación y se hace de conocimiento a la Presidencia del estatus que guarda la marca Hecho en Tulum registrada ante el IMPI a favor del Municipio de Tulum.



Imagen 9.- Marca "Hecho en Tulum" registrada a favor del Municipio de Tulum.

4 de noviembre: Se entrega el proyecto de presupuesto anual de egresos para el ejercicio fiscal 2022 correspondiente a esta Dirección General de Desarrollo Económico.

10 de noviembre: Se asiste a inauguración del buen fin en Tulum 2021, donde se genera el compromiso de impulsar la economía local

12 de noviembre: Se realizan recorridos junto con la Dirección de transporte y tránsito para atender una necesidad por parte de los ciudadanos del Municipio de Tulum y por el desarrollo de obras que se están realizando cerca del palacio municipal para la reubicación de paraderos de servicio de personal, entregan el oficio a Presidencia de propuestas de reubicación de los paraderos de personal de hoteles, derivado de los trabajos con la Dirección de transporte y tránsito.



Imagen 10.- Recorridos para atender el tema de reubicación de paraderos.

12 de noviembre: Reunión con el Presidente de coparmex C. Marc Pujol para impulsar un lugar para los artesanos donde puedan laborar.



Imagen 11.- Reunión de trabajo con presidente de coparmex de Tulum.

23 de noviembre: Se entrega oficio a la Presidencia donde se plantea el proyecto de desarrollar una feria navideña en el mes de diciembre, esto con el fin de impulsar la economía local.



23 de noviembre: Se asiste a la reunión de trabajo con el noveno regidor, síndico, Dirección de transporte y tránsito para conocer la nueva ubicación de los paraderos de personal de hoteles

23 de noviembre: Se asiste a gira de trabajos con la presidenta del DIF en la zona maya, para conocer los estatus de los comedores comunitarios, poder vincular el sector empresarial con compromiso social.



Imagen 12.- Reunión y gira de trabajo con presidenta del DIF de Tulum.

30 de noviembre: Se asiste virtualmente a la sesión ordinaria 2021 de la comisión estatal de competitividad de Quintana Roo.



c) Mes de Diciembre

1 de diciembre: Se presenta a la Dirección General de Planeación, el plan de trabajo que pretende desarrollar esta Dirección General de Desarrollo Económico para el ejercicio 2022.

2 de diciembre: Se promueve la segunda Feria del empleo en coordinación con la Dirección de SITASEM.



Imagen 13.- Desarrollo de la segunda feria de empleo en el Municipio.

2 de diciembre: Se contacta a la secretaria de economía y del trabajo del gobierno de Chiapas para asistir cómo invitados especiales a la feria navideña esto con la finalidad de intercambiar experiencias de la marca Chiapas y Hecho en Tulum.



2 de diciembre: Se envía a la Dirección de Asuntos Jurídicos el estatus de la marca Hecho en Tulum, para su revisión y desarrollos de trabajos coordinados para mejorar el aprovechamiento de la marca.

7 de diciembre: Se tiene reunión de trabajo y recorrido por la zona arqueológica con personal de la CONANP, atendidos por el director del Parque Nacional Tulum.



Imagen 14.- Reunión de trabajo con director de Parque Nacional Tulum.

10 de Diciembre: Se asiste a la mesas de trabajo de la consulta ciudadana para la construcción de plan municipal 2021-2024, donde se atiende a la ciudadanía, asociaciones y organizaciones, se entregan más de 8 proyectos a la Dirección de planeación.





Imagen 15.- Mesas de trabajo de la consulta ciudadana para la construcción de plan municipal 2021-2024.

13 de diciembre: Se presenta a la segunda regiduría, como presidenta de la Comisión de Turismo, Industria, Comercio y Asuntos Agropecuarios del Ayuntamiento de Tulum, Quintana Roo, Administración 2021-2024, una propuesta de iniciativa para la creación de un reglamento para el uso de la marca "Hecho en Tulum", iniciativa elaborada por la Dirección General de Desarrollo Económico.

16 de diciembre: Se tuvo una reunión de trabajo con la Dirección de turismo, la Dirección de Fomento agropecuario, Relaciones públicas y la Dirección de Comercio del Municipio de Tulum con la Directora de la marca Chiapas para intercambiar experiencias en el manejo de la marca, dado que el municipio cuenta con una marca denominada "Hecho en Tulum".



Imagen 16.- Mesas de trabajo con Directora de la Marca Chiapas



17 de diciembre: Se reciben a 18 artesanos del Municipio de Peto Yucatán, Para que participen en la feria navideña organizada por esta Dirección General de Desarrollo Económico como parte de un intercambio comercial.



Imagen 17.- Participación del municipio de Peto, Yucatán en la Feria Navideña organizada por la Dirección General de Desarrollo Económico.

20 de diciembre: Se desarrolló una reunión con asociaciones, hoteleros, organizaciones, colegios etc. Para dar a conocer la marca Hecho en Tulum y la importancia de crear el reglamento y consejo directivo para el uso y manejo de la marca.



Imagen 18.- Reunión con asociaciones, hoteleros, organizaciones, colegios para dar a conocer la marca hecho en Tulum.

21 de diciembre: Con la finalidad de seguir generando espacios para los artesanos de Tulum, nos reunimos con los administrativos del hotel akumal bay, donde se pudo conseguir que a partir del jueves 23 de diciembre artesanos de nuestro municipio tendrán un lugar donde vender sus productos dentro del hotel.



Imagen 19.- Reunión con autoridades del hotel akumal bay para conseguir espacios dentro del hotel para que se coloquen artesanos del municipio.



TULUM

23 de diciembre: Luego de gestiones se logra la participación de artesanos en el hotel Akumal bay, esto se estará realizando cada jueves de 5:00 pm a 9:00 pm apoyando a más de 40 artesanos por mes.





Imagen 20.- Participación de artesanos del municipio dentro del hotel Akumal bay para la venta de sus productos.

A partir del 24 de diciembre de 2021 se enfocara a realizar actividades administrativas propias de la Dirección General de Desarrollo Económico y se programaran nuevas actividades para el inicio del año 2022.

Sin más por el momento agradezco la atención prestada y me despido deseándole un excelente día.

ATENTAMENTE

C. BADY HELENN GÓMEZ SOBERANO
DIRECTOR GENERAL DE DESARROLLO ECONÓMICO

C.c.p. Archivo
BHGS/CHCC